
 
An den 
Zweiten Präsidenten des Nationalrates 
Karlheinz Kopf 
Parlament 
1017 Wien 
 
 
 
 

 

Wien, am     29. August 2014 

 

 

Sehr geehrter Herr Präsident! 

 

Der Abgeordnete zum Nationalrat Riemer und weitere Abgeordnete  haben am 8. Juli 2014 unter der 

Nr. 1945/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Feinstaubbelastung durch 

Zwei-Takt-Mopeds gerichtet. 

 

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Zu Frage 1: 
 Wie viele Mopeds sind in Österreich derzeit angemeldet (Bitte um Aufstellung nach 

Bundesländern)? 
 
Mit Stand 31.12.2013 sind folgende Mopeds angemeldet (Quelle: Statistik Austria): 
 

Burgenland 11.523 

Kärnten 22.676 

Niederösterreich 59.912 

Oberösterreich 63.170 

Salzburg 18.092 

Steiermark 57.414 
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Tirol 26.787 

Vorarlberg  16.699 

Wien 17.098 

Österreich (gesamt) 293.371

 

 

Zu den Fragen 2, 3, 7, 8, 9, 10: 
 Gibt es in Österreich Aufzeichnungen über die Feinstaubbelastung durch Zwei-Takt-

Motoren; wenn ja, bitte um Aufstellung nach Jahr ab 2000? 
 Welche Maßnahmen wurden seitens Ihres Ressorts seit Amtsbeginn getroffen, um die 

Feinstaubbelastung durch Zwei-Takt-Mopeds einzudämmen? 
 Halten Sie ein Fahrverbot für Zwei-Takt-Mopeds in Österreichs Städten für sinnvoll? 
 Wenn ja, aus welchen Gründen? 
 Wenn nein, weshalb nicht? 
 Welche Lösungsansätze wären Ihrerseits denkbar, um das Fahren mit Zwei-Takt-Mopeds 

in der Stadt sowie auch in ländlichen Regionen zu verhindern? 
 
Diese Fragen fallen in den Zuständigkeitsbereich des Bundesministers für Land- und 

Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft. 

 
 
Zu den Fragen 4 bis 6: 
 Gibt es seitens Ihres Ressorts Bestrebungen, Alternativen zu den Zwei-Takt-Mopeds zu 

unterstützen? 
 Wenn ja welche? 
 Wenn nein, wieso nicht? 

 
Mir und meinem Ressort ist das Thema Elektromobilität, insbesondere in Hinblick auf die positiven 

Umwelteffekte, ein besonderes Anliegen. Daher setze ich mich konkret für Maßnahmen ein, die 

Elektromobilität zu fördern; unabhängig davon um welche Fahrzeugklasse es sich handelt. 

 

 

 

Doris Bures 
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